

石巻市立広瀬小学校 学校だより 3月号



ひろぶち

平成31年3月1日(金) NO.13

学校教育目標

やさしく、かしこく、たくましい
広小っ子の育成

- ◎思いやりがあり やさしい子
- ◎進んで学び かしこい子
- ◎心も体も健康で たくましい子

いにしへの伝統に思う

校長 高野 貴美

先日の「河南鹿嶋はやし伝承式」では、たくさんの保護者の皆様においでいただき、ありがとうございました。

六年生から教わった太鼓や笛などの「技」だけではなく、これまで「鹿嶋はやし」に携わってきた、たくさんの人たちの「心」も受け継いでいく五年生の子供たち、緊張しつつも、きりりと引き締まった顔かたちも印象的でした。

「鹿嶋はやし」は、その昔、飢饉と疫病に苦しんでいた村人が、鹿嶋神社に五穀豊穡と無病息災を祈願するために奉納したのが始まりだそうです。太鼓には邪気を追い払う力があり、お囃子(はやし)には神様を喜ばせ福を呼び寄せる力があるのだとか。

伝統芸能に限らず、日本にはたくさんの伝統行事があります。そのほとんどが「鹿嶋はやし」のように、家族の健康長寿や地域の安寧、繁栄を願う、神仏への信仰の証として執り行われてきました。もつすく「桃の節句」を迎えますが、雛人形と一緒に飾る「ひしもち」にはこんな意味があるそうです。



一番上は桃の花、真ん中は純白の雪、一番下は草明える大地。雪の下で芽吹いた生命がやがて美しい花になる、つまり、女の子の健やかな成長を願う気持ちを表しているそうです。また、三色の色に、健康祈願や魔除け、厄除けの意味を当てている地域もあるそうです。いずれにせよ、長い間受け継がれてきた伝統や慣習には、「強く信じる気持ち」や「幸せを願う気持ち」が込められていて、それが地域の繋がりや家族の絆をより強いものにしていくのだと思います。

生活様式や価値観が多様化した現代においては、信仰心も薄れがちになり、地域や家族の結びつきも希薄になっていると言われています。そういう時代だからこそ、これからの生き生きの子供たちには、伝統を守り伝えることに意義を見いだせる大人になってほしいと思います。

★ 伝統の鹿嶋ばやしを5年生へ！ ★

■先月の2月14日(木)に伝統の河南鹿嶋ばやし伝承式を行いました。当日は、厳かな雰囲気の中、6年生から5年生へ、ふるさと河南の宝「河南鹿嶋ばやし」がしっかりと継承されました。今年度も2学期から少しずつ伝承式に向けて練習に取り組んできました。最初は、思うように音が出なかったり、リズムがとれなかったりして苦労していた5年生ですが、6年生が一对一で優しく丁寧に教えたおかげで、伝承式では立派な演奏を披露することができました。6年生の皆さん一年間ありがとう。5年生の皆さんこれから一年間よろしくお祈りします。



【5年生の演奏を見守る6年生】

★ 杉元太さん 素敵な演奏ありがとうございました。★



【講堂に、素敵な音色が響きました】

■本日、「杉元太さんによるピアノコンサート」を開催しました。杉元さんは、宮城県東松島市のご出身で、現在、ポーランドを中心にピアノのレッスンやリサイタル活動をされています。「被災地の地元の子供たちに少しでも元気を届けられたら」ということで、今回のコンサートを開いてくださいました。コンサートでは「子犬のワルツ」「ネコふんじゃった変奏曲」など、子供たちもよく知っている曲を6曲演奏してくださいました。最後に、杉元さんのピアノに合わせて「切手のないおくりもの」を歌いました。保護者の皆様にも足を運んでいただき、とても素敵なピアノコンサートになりました。杉元太さん、ありがとうございました。



3月の生活目標：身のまわりをきれいにしよう

■SC（スクールカウンセラー）来校日

「家族の輪(O)・会話(O)の日 ゼロ(O)の付く日はノーゲームデー」※メディアと上手に向き合う力を育てましょう。

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	金	杉元太さんによるピアノコンサート	16	土	
2	土		17	日	
3	日		18	月	Bタイム PTA監査会②
4	月	Bタイム 業間縦割り遊び	19	火	卒業式
5	火	Bタイム ALT 来校日 ■SC来校日	20	水	年度末大掃除タイム 業間運動 ★ノーゲームデー★
6	水	Bタイム 読み聞かせ感謝の会（全学年） 6年生を送る会	21	木	春分の日
7	木	Bタイム 職員会議 集団下校 【PTA第2回全体役員会】	22	金	修了式 【飲酒運転根絶運動の日】
8	金	追悼集会～祈りそして未来へ～ 講堂ワックスがけ	23	土	春休み（～4/7まで）
9	土		24	日	
10	日	★ノーゲームデー★	25	月	
11	月	みやぎ鎮魂の日	26	火	
12	火	Bタイム 代表委員会 PTA監査会①	27	水	西中1日入学
13	水	読み聞かせ（全学年） 卒業式予行	28	木	離任式
14	木	防災の時間 業間運動	29	金	
15	金	年度末大掃除タイム	30	土	★ノーゲームデー★
			31	日	

年度末・年度始めの主な予定

<年度末>（3月）

- ◆春休み：平成30年3月24日（土）～4月7日（日） ◆河南西中学校1日入学：27日（水）
- ◆人事異動新聞発表：23日（土）朝刊 ※一部22日（金）夕刊に掲載 ◆離任式：28日（木）

<年度始め>（4月）

- ◇一斉赴任日：1日（月） ◇始業式：8日（月） ◇入学式：9日（火）
- ◇学習参観日・学級懇談会・PTA総会・PTA歓送迎会：19日（金） ◇鹿嶋ばやし山車まつり：21日（日）

「みやぎ鎮魂の日」について

「みやぎ鎮魂の日」の3月11日（月）は、学校は休業日になります。「みやぎ鎮魂の日」は、平成25年に「東日本大震災の犠牲者に対する追悼の意を表し、記憶を風化させることなく後世に伝え、及び東日本大震災からの復興を誓う日」として、県で条例制定されました。

東日本大震災から、丸8年を迎えます。学校では、8日（金）の朝に、追悼集会～祈りそして未来へ～を実施し、亡くなった方々へのご冥福をお祈りし、未来に向けてしっかりと生きていくことの意義について考えていきます。

ご家庭におかれましても、それぞれのご事情に合わせて話し合うなど、有意義に過ごしていただければと存じます。

学校評議員会を開催しました

■先月26日（火）に、学校評議員の石垣芳温さん（新田行政委員）、木村寿人さん（鹿島ばやし事務局長）、蟻坂和正さん（元広瀨子供会育成会長）、奥野昭典さん（PTA会長）にご出席いただき、今年度2回目の学校評議員会を行いました。評議員の皆さんからは、今年度の学校運営に対して貴重なご意見・ご助言をいただきました。また、「子供たちのあいさつがとてもよい」「横断歩道を渡り終わったあと、運転手に会釈をしてくれる子供が多い」などの子供たちのよさもたくさん褒めていただきました。評議員の皆様、一年間ありがとうございました。

■広瀨小学校では、学校の教育活動の様子をHPでも発信しています。是非HPもご覧ください。